

## ENTREVISTA

# Miriam Arenas



### ¿Qué motivos te llevaron a ser actuario?

Estudie Economía en la Universidad Complutense de Madrid y mientras, compaginé mis estudios con varias prácticas de trabajo, entre ellas realicé unas en consultoría actuarial, Previplan, ayudando a mi tío. Ahí comencé a conocer la práctica actuarial, y por dicho motivo realicé el Máster en Ciencias Actuariales y Financieras en la Universidad de Alcalá de Henares.

### ¿Qué actividades realizas en tu tiempo libre?

En mi tiempo libre, suelo ir al gimnasio para mantenerme en forma (*men sana in corpore sano*), también me gusta hacer ejercicio al aire libre, en contacto con la naturaleza, como el senderismo y el esquí.

Además de lo anterior, procuro mantenerme actualizada con los cambios en el sector, e intento aprovechar para actualizarme en el uso de nuevas herramientas informáticas como Python.

Considero fundamental el aprendizaje de nuevas herramientas informáticas, cuyo desarrollo es constante debido a que cada vez todo es más complejo en la práctica actuarial

### ¿Qué elementos considera clave en su formación?

Al hilo de lo comentado anteriormente, considero fundamental el aprendizaje de nuevas herramientas informáticas, cuyo desarrollo es constante debido a que cada vez todo es más complejo en la práctica actuarial.

Otra cosa que he percibido en el mundo profesional es la necesidad de que el trabajo del actuario en las compañías aseguradoras se encuentre integrado con otros departamentos de la compañía, sin favorecer al aislamiento e incentivando *soft skills* como la comunicación y el trabajo en equipo.

### ¿Qué es lo que más te agrada del trabajo de actuario y cuál es la parte menos atractiva?

Particularizando en mi trabajo actual como consultora en Management Solutions, lo que más me agrada es participar en cambios y procesos de implantación de nuevos sistemas en entidades aseguradoras, que dan lugar a mejoras en los procesos y me obligan a mantenerme al día de forma constante.

Además, mi empresa aunque tenga sede española posee una gran movilidad geográfica para sus empleados,

habiéndome dado la oportunidad de conocer otros países y culturas.

Lo que menos me agrada de mi trabajo, es que, debido a necesidades del proyecto, existen picos de trabajo que exigen un esfuerzo adicional y a veces unas horas más de trabajo.

**¿Cómo ves el futuro de la profesional?**

Actualmente se están dando muchas oportunidades con el desarrollo de normativas como Solvencia II o más reciente, IFRS17 la cual supone un gran desafío para las entidades aseguradoras dada su complejidad.

Además, debido a que el perfil actuarial es un perfil bastante completo, el actuario puede trabajar en diferentes departamentos de riesgos en distintas entidades, dado su perfil financiero, probabilístico y actuarial.

**Como actuario colegiado que eres, ¿Qué le pides al Instituto y cuáles de sus actividades valoras más?**

Lo que más valoro del Colegio es tener un colectivo que asesore, apoye y defienda las necesidades de los colegiados y los intereses profesionales de los actuarios. También valoro los cursos y certificaciones que imparte el Instituto, además de los seminarios sobre temas de actualidad y novedades en el sector.

Al Instituto le pediría una mayor flexibilidad horaria en la impartición de sus cursos, como, por ejemplo, impartiendo cursos que sean sólo los fines de semana o de forma online.

**¿Cómo te ha influido tu condición de actuario en tu manera de ver la vida?**

Sinceramente ha influido poco, influye más mi forma de ser en el desempeño de mi trabajo, que al contrario. Si es cierto, que hay determinadas actividades de la vida cotidiana de las cuales gracias a mi formación financiero actuarial tengo un mayor conocimiento de ellas, como la contratación de un seguro.

**¿Qué cualidades y habilidades resultan de utilidad en el desempeño profesional?**

Las habilidades clave de un actuario dependen de sus circunstancias profesionales y responsabilidades, creo que son fundamentales la capacidad de planificación y organización, la orientación a resultados, el pensa-

miento analítico y el trabajo en equipo, ya que cuando se trabaja en equipo se aúnan los esfuerzos y conocimientos de todos sus integrantes, reduciendo los plazos invertidos y aumentando la eficacia de los resultados.

**¿Qué haces cuando no ejerces de actuario?**

Me gusta subir a la montaña a practicar deporte o ir al gimnasio cuando no es posible, también suelo hacer excursiones a lugares cercanos, ir de compras, pasar tardes de sofá y Netflix, visitar a mi familia, quedar con amigos... (en definitiva, vivir y disfrutar de mi tiempo libre como todo el mundo).

Actualmente se están dando muchas oportunidades con el desarrollo de normativas como Solvencia II o más reciente, IFRS17 la cual supone un gran desafío para las entidades aseguradoras dada su complejidad

**Acabamos las entrevistas pidiendo la opinión del entrevistado sobre ¿cuál es el mayor riesgo para España en el corto y largo plazo? y ¿cuál es la mayor oportunidad?**

En el medio plazo el mayor riesgo actual es la sostenibilidad del sistema de pensiones, ya que, sin él, el Estado de bienestar no sería posible. Es fundamental que la reforma del sistema de pensiones se apoye en un punto de vista técnico y no político, como ocurre en la actualidad, participando activamente actuarios a fin de garantizar la sostenibilidad de este a largo plazo. También creo que sería imprescindible el apoyo a los planes de previsión social, llegando incluso a la obligatoriedad de aportación vinculada al ejercicio laboral.

Una de las mayores oportunidades que existen en la actualidad, es la transformación digital del sector asegurador, como por ejemplo, con la aplicación del big data, *machine learning* o IoT para los procesos de *pricing* y la evaluación de los riesgos, ya que cada vez son más las compañías que complementan su *pricing* con la información recibida a través de los dispositivos conectados en automóviles o las aplicaciones y pulseras de actividad fitness.